

Tätigkeitsbericht der RPG West für 2009-2010

Regionale Planungsgruppe West

Die RPG West ist zuständig für die Stadtteile Weststadt und Söflingen. Die AG West übernimmt die Funktion der RPG West.

Das Sprecherteam bestand aus Ulrich Köpfler (Sprecher) und Inge Hoffmann (Stellvertreterin). Beide waren Mitglieder des Vorstands der AG West e.V.

Die ständige Teilnehmerzahl an den RPG-Sitzungen, das sind zugleich die Forumssitzungen der AG West, lag bei ca. 20-30 Personen.

Der Teilnehmerkreis setzte sich zu rund 31 % aus Bürgerschaft, 4 % Politik, 4 % Verwaltung und 61 % Einrichtungen, Organisationen, Institutionen und Fachkräften zusammen.

Im Berichtsraum gab es folgende Arbeitskreise:

- Bürgerinitiativkreis (Bürgergruppe)
- AK Sicherheit Weststadt, bei Bedarf
- Runder Tisch der Kirchen
- AG Verträglicher Verkehr
- AG Weiterentwicklung Weststadthaus (abgeschlossen)
- Festausschuss 10 Jahre Weststadthaus und 10 Jahre Soziale Stadt (abgeschlossen)
- Projektgruppe Besuchsdienst (abgeschlossen)

Selbstverständnis

Die AG West e.V., gegründet 1995, ist eine Initiative „von unten“, aus dem Stadtteil heraus und bestand bereits vor der Gründung der RPGen und des Dialogmodells. Daher gibt es Unterschiede zwischen der RPG-West und den anderen RPGen. Die AG West als Verein versteht sich als kritischer Partner der Stadt, arbeitet eigenständig und ist Arbeitgeber für die Gemeinwesenarbeit/Stadtteilkoordination und das Hausmanagement des Weststadthauses. Durch das Zusammenarbeiten von 35 Mitgliedsverbänden, Fördermitgliedern und BewohnerInnen aus dem Stadtteil kann die AG West ein breites Spektrum der Bewohnerschaft erreichen. Die AG West hat sich von Anfang an, neben dem Bürgerschaftlichen Engagement, die Gemeinwesenarbeit auf die Fahnen geschrieben, sich also um alle Belange zu kümmern, die das Gemeinwesen betreffen. Die AG West sucht dazu den Kontakt mit der städtischen Verwaltung und dem Gemeinderat bzw. dessen VertreterInnen.

Zur Zukunft des Dialogmodells:

Die RPG West - vernetzt mit den anderen Regionalen Planungsgruppen - ist bestrebt den Dialog zwischen Bewohnerinnen und Bewohnern, Gemeinderat und städtischer Verwaltung weiter zu entwickeln. Ob das im Rahmen des Ulmer Dialogmodells möglich ist, wird zunehmend kritisch betrachtet. Gemeinderat und Verwaltung lassen den Willen zu einer echten Bürgerbeteiligung vermissen. Die RPG West wurde eher zufällig in die Planungen, die die Stadtteile Weststadt und Söflingen betreffen, eingeschaltet. Die Kompetenz der RPG West als Bürgergremium vor Ort wurde kaum genutzt. Die AG West wünscht, dass aus dem Dialogmodell ein wirklich modellhafter Dialog wird.

Aufgabenschwerpunkte 2009-2010

Seit der letzten Berichterstattung beschäftigte sich die AG West mit nachfolgenden Aufgaben und Projekten:

- Mitarbeit im Bund-Länder-Programm „Die Soziale Stadt – Stadtteile mit besonderem Entwicklungsbedarf“, Partner im Quartiersmanagement, Durchführung der Bürgerbeteiligung durch die AG West e.V.,

- Durchführung verschiedener Projekte im Rahmen des Modellvorhaben Soziale Stadt (Projektende 31.12.2010), z.B. **info café** west, Projekt Babytasche, Dichtervierteltreff (Näheres in der Broschüre „10 Jahre Soziale Stadt“ herausgegeben von der Sanierungstreuhand)
- Mitwirkung bei Projekten „Stärken vor Ort“ (Nachfolgeprogramm vom LOS)
- Projekt Neue Bausteine – Integration von Menschen mit geistiger Behinderung im Stadtteil
- Umbau des Weststadthauses
- Betrieb und Programmplanung des WeststadtHauses
- Mittagstisch (für ca. 50 Personen täglich)
- Integration der Jugendfarm in die AG West e.V.
- (Mit-)Veranstalter von Festen, Feiern und Infoveranstaltungen (West-Fest, Ulm gegen rechts, 10 Jahre Weststadthaus und 10 Jahre Soziale Stadt, Public Viewing zur Fußball-WM)
- Informationsveranstaltungen zu Baumaßnahmen, Stadtentwicklung und Verkehr
- Durchführung von zwei Bürgerforen (z.B. Masterplan Kuhberg)
- Stadtteilspaziergänge mit verschiedenen Schwerpunkten
- Kooperation mit und Unterstützung von Mitgliedsverbänden (z.B. Besuchsdienst Ulmer Westen [mit den örtlichen Kirchengemeinden], Kinderspielstadt JuHu der Christuskirchengemeinde)
- Projekt Freiwilligenarbeit professionell gestalten und vernetzen, Leitlinien für Freiwilligenarbeit, Teilnahme Freiwilligenmesse

Zusammenarbeit

Die RPG-West arbeitet zusammen mit

- Vereinen (z.B. türkisch-islamischer Kulturverein DiTiB, Oberlin-Haus e.V., Andere Baustelle, Grüner Zweig)
- Kirchengemeinden,
- Institutionen (z.B. Caritas, Sanierungstreuhand)
- Schulen (Bildungshaus Ulmer Spatz, Elly-Heuss-Realschule, Meinlohschule, Jörg-Syrllin-Schule, Albrecht-Berblinger-Schule, Pestalozzischule)
- Stadt Ulm (z.B. Stadtteilbibliothek West, Sozialraumteam, verschiedenen Dienststellen)
- Betrieben (z.B. Ferienprogramm im WSH für EADS)

Gremien an denen Vertreter/innen der RPG regelmäßig teilnehmen:

- RPG-Sitzungen (Forum der AG West)
- Vorstandssitzungen der AG West e.V.
- Arbeitsgruppen in der RPG/AG West
- Sitzungen der Koordinierungsgruppe
- RPG-Sprecherversammlungen
- Treffen mit den Fraktionen des Ulmer Gemeinderates
- Quartiersmanagement und Projektgruppe Soziale Stadt
- KGSR-Sitzungen
- SvO Begleitausschuss
- Sozialraumteam West
- Lokales Bündnis für Familien
- Die AG West ist Mitglied im Seniorenrat Ulm

Themenschwerpunkte der RPG-West für das Jahr 2011

- Alte und neue Angebote im Weststadthaus (monatliches Kulturangebot, , Frühstückstreff am Sonntag, Angebote am Nachmittag für Familien/Kinder)
- Zusammenarbeit mit Migrantenvereinen, Arbeit mit Eltern und Kindern unter drei Jahren, Arbeit mit MigrantenInnen
- Auf- und Ausbau des christlich-islamischen Dialogs
- Bessere Einbindung der Mitgliedsverbände in die Arbeit der AG West
- Ausbau des Bürgerschaftlichen Engagements
- Mitwirkung bei Projekten des Städtebaus und des öffentlichen Verkehrs, z.B. Neugestaltung Westplatz, Straßenbahn Kuhberg
- Platzgestaltung vor dem Weststadthaus
- Fortschreibung der Konzeption
- Aktionen und Veranstaltungen

Unterstützung der RPG-Aktivitäten

- durch die Stadtteilkoordinatorin Birgit Reiß und die weiteren Mitarbeiter/innen der AG West e.V.
- durch das Bürgerzentrum WeststadtHaus (WSH)
- durch den Dichtervierteltreff
- durch den Einsatz des Stadtteilbudgets für die geplanten Aufgaben
- durch die Mitgliedsverbände der AG West e.V.
- durch die Sanierungstreuhand

Besuchen Sie unsere Homepage „www.agwest.de“

Weitere Informationen erhalten Sie bei Birgit Reiß, Tel. 0731/360 04 70, b.reiss@agwest.de

Ulm, den 08.02.11

Ulrich Köpfler
RPG-Sprecher

Birgit Reiß
Stadtteilkoordinatorin